

MORENO: NO RECIBO ÓRDENES

Líder del PAN pone un ultimátum al PRI

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA
leticia.robles@gimn.com.mx

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, planteó un ultimátum a la dirigencia nacional del PRI, pues advirtió que si el PRI en Cámara de Diputados no retira su propuesta de prorrogar la presencia de los militares en seguridad pública hasta 2028, cargará con la responsabilidad de romper la alianza Va por México, pues esa iniciativa abona en la militarización del país.

Momentos después, Alejandro Moreno Gardena, dirigente del PRI, rompió el silencio que guardó desde el lunes que este tema saltó como riesgo para la alianza opositora que forman PRI, PAN y PRD, y mediante redes sociales aseguró que "el PRI no reciben ultimátum, ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a construir, en unidad y convicción, por el bien de México".

Al mediodía, después de reunirse con los senadores, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, fue claro en su postura inamovible en contra de la propuesta de la diputada priísta Yolanda de la Torre, porque está en la ruta de la militarización del país.

"Hay una iniciativa en la Cámara de los Diputados en la cual se está buscando ampliar el periodo de la actualización de la Guardia Nacional al doble de lo que actualmente dice nuestra Constitución en el transitorio número quinto en la reforma de la Guardia Nacional.

MARKO CORTÉS ADVIERTE QUE SI NO RETIRA su propuesta de dejar hasta 2028 a la GN en las calles, cargará con la responsabilidad de romper la alianza Va por México



En conferencia de prensa en el Senado, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, dijo que su partido no puede acompañar la reforma que plantea el PRI en la Cámara de Diputados. Foto: Elizabeth Velázquez

RECONOCIMIENTO A LA BANCADA

Preocupa a diputados del PRI la suerte de la coalición

La alianza va a seguir hasta 2024, reiteran Moreno y Moreira a la bancada tricolor

POR IVONNE MELGAR
ivonne.melgar@gimn.com.mx

Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente del PRI, y Rubén Moreira Valdez, coordinador de la bancada, debieron calmar los ánimos de los diputados que, en privado, manifestaron su preocupación por la iniciativa que podría romper la coalición legislativa y electoral de Va por México.

Ambos diputados, así como la legisladora Carollina Viggiano, secretaria general de ese partido, llamaron a un cierre de filas en torno a esa propuesta.

Asistió en San Lázaro una jornada en la que ayer tanto el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda (PAN), como el líder parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, llamaron a los priístas a retirar la propuesta que busca prorrogar hasta 2028 la permanencia del Ejército y de la Marina en las tareas de la seguridad pública.

Aunque no se presentó en el pleno de los diputados ni hizo declaraciones de prensa, el presidente del PRI asistió por la mañana a la reunión previa del grupo parlamentario, donde una decena de legisladores ventilaron sus dudas sobre el riesgo que la iniciativa de Yolanda de la Torre conlleva para los compromisos establecidos con sus pares del PAN y del PRD.

"La coalición va a seguir hasta 2024", respondieron reiteradamente Moreno y Moreira.

Las voces críticas al interior de la bancada se quejaron de que este no



Ignacio Mier y Rubén Moreira, líderes de Moreno y del PRI en la Cámara de Diputados, respectivamente. Foto: Especial



No le estamos haciendo el trabajo político a Moreno, esto es por el bien más preciado, tenemos que garantizar la seguridad de las familias."

ALEJANDRO MORENO
DIRIGENTE DEL PRI

había sido el momento adecuado para defender una idea que rompe con la moratoria legislativa y abona en la militarización. Moreno y Moreira argumentaron que, por el contrario, la prórroga busca que en los próximos cuatro años se diseñe la estructura que garantice que la Guardia Nacional (GN) cuente con mando civil.

También alegaron que la ampliación del plazo de cinco a nueve años es para darle certeza a las Fuerzas Armadas y responder a las preocupaciones que algunos mandos militares les han manifestado porque el Quinto Transitorio del decreto que creó la GN señala que Ejército y Marina deberán regresar a los cuarteles en 2024.

Por la tarde, se dio a conocer un comunicado en

el que se indica que el dirigente Alejandro Moreno hizo un reconocimiento a su la bancada "por mantenerse unida en un tema que va más allá de cualquier postura política".

Según la reseña oficial de la reunión, el presidente del PRI les aclaró: "No le estamos haciendo el trabajo político a Moreno, esto es por el bien más preciado, tenemos que garantizar la seguridad de las familias mexicanas".

Y al convocarlos a cerrar filas, el diputado y dirigente les planteó: "Sería muy irresponsable dejar al destino que pase cualquier cosa en el país y mucho más que lo paguen miles de familias inocentes".

Por la noche, el grupo parlamentario fue convocado a una nueva reunión para afinar detalles de la conferencia que hoy dará Alejandro Moreno acompañado de los diputados.

Cuestionado por los medios, cuando le preguntaron si mantiene esta iniciativa no sería el fin de la coalición, el coordinador Moreira declaró: "Si se tambaleara esto porque nosotros le demos una prórroga al Ejército, también sería ofender al Ejército".



El PRI no recibe ultimátum ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a construir, en unidad y convicción, por el bien de México."

ALEJANDRO MORENO
LÍDER NACIONAL DEL PRI

"Nosotros no podemos acompañar esa reforma porque vamos en el camino incorrecto con la estrategia incorrecta a la militarización. El mandato constitucional lo que dice es que se crea la Guardia Nacional como una instancia civil de seguridad. Y hoy lo que está ocurriendo es exactamente lo contrario, vamos a la militarización en una clara violación a la Constitución.

"Y, por lo tanto, si estamos violentando la Constitución y si vamos en el camino incorrecto por supuesto que no estaremos de acuerdo en que se amplie el plazo de la transgresión a la Constitución y por lo tanto a los derechos humanos, que termina por militarizar a nuestro país", explicó.

Interrogado sobre si la insistencia del PRI a mantener esta iniciativa, que ya respaldó Moreno, se romperá la alianza Va por México o el PAN aguantará el diferendo, Marko Cortés respondió que "hoy la dirigencia nacional del PRI, debe de asumir la gran responsabilidad de seguirle dando vida, a la coalición legislativa que le puso

un alto a Moreno en la regresiva, destructiva y contaminante Ley Bartlett.

"Yo espero que corrijan, que retiren la iniciativa o que

la voten en contra, porque de no hacerlo, el PRI cargará con la responsabilidad y tendría que explicarla, del porqué no pueda continuar

la coalición Va por México, ni en el legislativo, y mucho menos en el electoral", afirmó, y reiteró que el PAN votará contra esa iniciativa.

TEMA EJÉRCITO LOS DIVIDE

El PRI ignora los amagos de AN y PRD de deshacer Va por México

Apoyará su bancada iniciativa de la diputada De la Torre para que continúen FFAA hasta 2028 en seguridad pública

El país no está preparado para que el Ejército se retire de las calles, afirma Moreira

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

El PRI ignoró ayer los amagos de las dirigencias del PAN y PRD de deshacer la coalición Va por México, si mantiene su iniciativa de reformas para que el Ejército se mantenga las calles hasta 2028.

"El PRI no recibe ultimátum ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a construir, en unidad y convicción, por el bien de México", respondió el dirigente nacional del partido, Alejandro Moreno.

Desde sus redes sociales, contestó al PAN y PRD que "el PRI siempre está del lado de las familias mexicanas; ante la ineptitud de Morena tenemos que tomar decisiones pensando en el futuro de México".

El coordinador del partido tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén

"El PRI no recibe ultimátum ni acepta órdenes ni de aliados ni de adversarios. Siempre vamos a construir, en unidad"

ALEJANDRO MORENO / Líder nacional del PRI

Moreira, afirmó que los estados y el país no están preparados para que el Ejército vuelva a sus cuarteles en 2024, como se propuso en la reforma constitucional de 2019.

Por eso, adelantó que su bancada

DECISIÓN DE LAYDA

ALITO YA NO FUE TEMA AYER EN EL MARTES DEL JAGUAR

CAMPECHE.- Para no poner en riesgo una resolución que le permita al gobierno de Campeche actuar con libertad, ayer en el Martes del Jaguar no se tocó a Alejandro Moreno, exgobernador y líder del PRI.

Así lo anunció la gobernadora Layda Sansores, luego de que un día antes publicara en sus redes sociales un llamado al líder nacional del PRI, al exdirigente estatal tricolor y diputado local, Ricardo Medina, y al diputado federal Pablo Angulo, para que estuvieran muy atentos, pues los mencionaría en el programa.

Asimismo, Sansores, en un comunicado en redes sociales, anunció que sostuvo una larga reunión con su abogado y fue ahí donde se decidió no tocar el tema Alito.

—Lourdes Alonso Parro/Corresponsal

"Si no nacemos aigo, los ciudadanos en 2024 se van a quedar sin la protección del Ejército, eso es lo que va a pasar y son momentos en los que hay que tomar decisiones; si no las toman los demás y si no la toma Morena, nosotros estamos proponiendo que si eso lo vota en contra Morena, ellos serán responsables del futuro de este país", alertó.

Sobre el ultimátum del dirigente del PAN, Marko Cortés, sostuvo que "está en su derecho de hacerlo, pero nosotros estamos votando por México y espero que no se rompa la coalición y que reflexionemos, porque cada partido tiene ciertas individualidades y ciertos intereses".

"Yo esperaré que el PAN y PRD nos acompañaran en esto, porque tanto en los gobiernos del PRI como del PAN se hizo uso del apoyo de las Fuerzas Armadas y la sociedad lo quiere", dijo y anticipó que "jamás me atrevería a pedirle a un diputado que retire una iniciativa".

Admitió que con el PAN y PRD "no hemos platicado" sobre esa iniciativa y les pidió "medida", porque "no va en contra de la moratoria". Adelantó, incluso, que confía en que los senadores del PRI la apoyarán.

A su juicio, y a pesar de las advertencias de los dirigentes del PAN y el PRD, la coalición Va por México no corre peligro. "Ya veremos cómo transcurre todo esto, pero la coalición va caminando muy bien y vamos a ganar en 2023 y 2024", aseguró.

"La pregunta es si México está preparado para tal situación; es decir, la pregunta es si en 24, ¿los gobernadores ya no van a necesitar al Ejército? Esa es la pregunta", estimó.

Rechazó que se trate de una "moneda de cambio" con Morena por el futuro y el perdón del dirigente del PRI, Alejandro Moreno, acusado de enriquecimiento ilícito: "No hombre, es sólo una prórroga".

"Vamos a mantener las circunstancias como están por cuatro años más de lo que se señala en la reforma de 2019, porque millones de mexicanos están tranquilos si patrulla el Ejército y nosotros no somos irresponsables", insistió.

Después de las afirmaciones del dirigente del PRD, Jesús Zambrano, en contra del PRI por su "traición" a los compromisos de Va por México, y que si avanza su iniciativa la alianza "ya no tiene ningún sentido", el coordinador perredista en San Lázaro, Luis Espinosa, metió reversa y aclaró que "no podemos acompañar esa iniciativa; el PRD siempre ha ido en contra de la militarización, pero la coalición sigue firme, sólo que nosotros votaremos en contra de la propuesta. Respetamos la decisión del PRI, seguimos caminando juntos".



MENSAJE. Líderes parlamentarios de la Cámara de Diputados, ayer.